

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

Penelitian ini menggunakan penelitian hukum empiris, yang dapat diartikan sebagai penelitian yang dilakukan dengan cara menghubungi langsung narasumber yang telah diidentifikasi oleh penulis untuk dijadikan topik penelitian guna mendapatkan data penelitian. Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian hukum empiris. Jenis penelitian yang dikenal sebagai penelitian hukum empiris adalah penelitian yang mempelajari dan menyelidiki bagaimana hukum berfungsi dalam masyarakat yang sebenarnya<sup>1</sup>.

Penelitian ini memilih menggunakan pendekatan kualitatif dalam pengumpulan dan analisis data. Menurut John W. Creswell, penelitian kualitatif adalah proses mencari pemahaman tentang masalah sosial atau masalah manusia berdasarkan gambaran holistik yang dihasilkan melalui penggunaan kata-kata, meringkas perspektif pra-informan secara rinci, dan menyusun temuan dalam sebuah lingkungan ilmiah<sup>2</sup>.

---

<sup>1</sup> H.s Alim and Erlies sepyiana Nurbani, *“Penerapan Teori Hukum Pada enelitian Tesis dan Disertasi Buku Kedua”* PT Raja Grafindo Persada (2017). Hlm 20

<sup>2</sup> Hamid Patilima, *“Metode penelitian kuliitatif edisi revisi”*, Alfabeta, bandung (2011). Hlm 3

## **B. Lokasi Penelitian**

Lokasi tempat yang penulis pilih pada penelitian ini adalah Kota Banjarmasin, Kalimantan Selatan. Penulis memilih kota Banjarmasin karena di Banjarmasin cukup banyak ulama yang menjadi tenaga pengajar sebuah kampus maupun pesantren serta menjadi pengasuh sebuah Majelis Ta'lim

## **C. Data dan Sumber Data**

1. Dalam penelitian ini penulis menggunakan data yang berupa:
  - a. Identitas para informan berupa nama, alamat, tempat tanggal lahir, dan status.
  - b. Pendapat dari para informan mengenai dilarangnya penggunaan ganja sebagai obat di Indonesia dari segi keislaman.
2. Sumber data

Informasi yang diberikan oleh empat orang ulama yang bermukim di kota Banjarmasin merupakan sumber data utama yang diteliti untuk kepentingan penelitian ini. Ulama yang dipilih adalah ulama yang setidaknya dapat memenuhi salah satu kriteria yang penulis tentukan yaitu, ulama yang terdaftar di MUI dan ulama menjadi rujukan masyarakat dalam meminta Fatwa agama, serta ulama yang menjadi pengajar di sebuah Lembaga Pendidikan ataupun pengasuh sebuah Majelis Ta'lim.

Alasan dipilihnya ulama sesuai kategori ini ialah karena dirasa bagi penulis ulama tersebut mencukupi kriteria ulama yang penulis inginkan dan menurut penulis ulama tersebut sangat mumpuni ilmunya di bidang keislaman

sehingga kiranya tidak ada keraguan mengenai pendapat mereka, yang mana pendapat ulama itu sendiri berpengaruh bagi pemikiran banyak atau sedikitnya masyarakat Banjarmasin maupun luar daerah.

#### **D. Teknik Pengumpulan Data**

Metode pengumpulan data yang penulis gunakan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Wawancara secara mendalam yang dilakukan dengan para informan, yakni mewawancarai para informan terkait dengan objek penelitian secara mendalam baik melalui jarak jauh(daring) atau jarak dekat(luring).
2. Studi literatur yaitu berupa mempelajari, menelaah, dan juga mengkaji sejumlah literatur dokumen atau teks-teks untuk menemukan data yang dibutuhkan dengan cara mengambil bab-bab maupun sub-bab dari buku atau kitab yang berhubungan dengan objek penelitian ini.

#### **E. Teknik Pengolahan dan Analisis Data**

1. Metode pengolahan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah:
  - a. Editing, yaitu tata cara yang digunakan penulis untuk menyelidiki dan menganalisis data yang telah terkumpul untuk diselesaikan dan diperbaiki apabila terdapat kekurangan pada data tersebut.

- b. Deskripsi ialah proses dimana penulis menggambarkan hasil dari wawancara yang telah dilakukan dengan bahasa yang sesuai. Untuk menarik kesimpulan dengan menggunakan metode deskriptif kualitatif, hasil wawancara dengan narasumber dirangkum dalam bentuk kata atau frasa.

## 2. Analisis data

Peneliti melakukan serangkaian tindakan yang dikenal sebagai analisis data untuk memberikan gambaran tentang nilai sosial, akademik, dan ilmiah data tersebut. Operasi ini meliputi analisis data, pengelompokan data, sistematisasi data, dan konfirmasi data. Saat di tahap ini penulis menyusun kembali informasi dan data yang dihasilkan dari informan untuk mencapai kesimpulan dari penelitian ini dengan cara melakukan studi komparatif atau membandingkan pendapat-pendapat informan. Agar penelitian ini mudah dipahami oleh pembaca untuk memahami dan menemukan solusi dari penelitian ini.